



柏原中だより

令和8年1月特別号 狹山市立柏原中学校

〒350-1335 狹山市柏原2520-11 TEL04-2954-5073 生徒数 255名

＜学校教育目標＞ 今を精いっぱい生きる・凡事徹底 ○希望を持って進む生徒

学校評価 保護者アンケートの結果を報告します。アンケートのご協力に感謝いたします。

令和7年12月にご協力ををお願いした柏原中学校の教育に関するアンケートの結果がまとまりましたので報告します。

Aは、そう思う（概ね9割以上の達成） Bは、少し思う（8割から9割未満の達成）
Cは、あまり思わない（7割から8割未満の達成） Dは、そう思わない（7割未満の達成）

No.	質問項目内容	A	B	C	D
1	学校は、学校の教育目標や重点目標を明確にしている。	38%	53%	8%	0%
2	学校は、生徒が学校生活を楽しいと感じるようしている。	35%	55%	9%	1%
3	学校は、教職員が協力して教育活動に取り組ませるようにしている。	38%	53%	8%	1%
4	学校は、校内の清掃を行き届かせ、学校をきれいにしている。	42%	54%	4%	0%
5	学校は、校内の施設・設備を安全に管理している。	45%	53%	3%	0%
6	学校は、生徒が興味関心のもてる授業わかりやすい授業を実施している。	26%	61%	11%	2%
7	学校は、生徒に落ちついて学習に取り組ませている。	31%	55%	14%	1%
8	学校は、生徒に、基礎的・基本的な学力を身につけさせている。	25%	56%	18%	1%
9	学校は、生徒に、家庭学習の習慣を身につけさせようとしている。	19%	47%	33%	1%
10	学校は、授業を通して、生徒の思考力、判断力、表現力等を育てている。	24%	58%	16%	1%
11	学校は、生徒に、進んでいさつをするようにさせている。	40%	48%	10%	2%
12	学校は、生徒に、場に応じた言葉遣いをさせている。	35%	55%	6%	3%
13	学校は、生徒に、時間を守って生活するようにさせている。	46%	50%	4%	1%
14	学校は、生徒に、きまりを守って生活するようにさせている。	45%	49%	6%	1%
15	学校は、教師が自ら手本となって、生徒の規範意識を高めている。	35%	54%	8%	3%
16	学校は、生徒の体力を高めている。	30%	63%	7%	0%
17	学校は、生徒に、体育や外遊びに意欲的に取り組ませている。	33%	50%	17%	0%
18	学校は、生徒に、健康を意識した生活をさせている。	35%	56%	9%	0%
19	学校は、教育活動に関する様々な情報を積極的に公開している。	36%	53%	8%	3%
20	学校は、保護者や地域と連携・協力し、教育活動を行っている。	35%	56%	7%	2%

＜考察1＞今年度の保護者アンケートの結果を受けて、今後の方策を示します。結果を真摯に受け止め、改善を図ってまいります。

(1) 項目9については、数年前から「あしあとノート」として、4月に1人1冊家庭学習用ノートを配付し、SSVCボランティアの協力をいただきながら取り組んできました。4月当初は多くの生徒が取り組んでいますが、月日が経つにつれ少なくなっています。そのような中、毎日欠かさず提出する生徒がクラスに数名いて、SSVCボランティアの方からの温かい励ましのコメントを楽しみにして提出している生徒もいます。今後も、タブレット端末による基礎学習と併用しながら、家庭学習の習慣をつけていきたいと思います。保護者の方からも家庭学習への取組を促していただけたらありがたいです。

(2) 項目4・5に関しては、校舎外壁や校舎内（トイレ、教室、廊下等）が新しくなったのきれいな状態を保ち、安全で安心した学校生活になるよう引き続き全職員で取り組んでまいります。

＜考察2＞学校全体に関するご意見について、お答えできる範囲内で、お答えいたします。

いただいたご意見（一部抜粋）		ご意見への回答（来年度への方策等）
授業学習	柏原中の学力は狭山市内でも低く、また県平均にも届いてない状況が見受けられます。学力の底上げができるような授業やフォローアップ対応をお願いしたいです。	項目6・8に關わりますが、全国と埼玉県学力・学習状況調査の結果を受け、各教科担当で話し合い、授業や授業外で基礎学力向上に向けた取組を始めたところです。生徒の理解度に合わせて復習をしたり、反復練習をさせたりしてまいります。
生徒指導	学校で起きた生徒の問題行動や発言をもと保護者側に公開し、それについて家庭で話す時間を増やしてみてはいかがでしょうか。どうしてしてしまうのか、事後どうなるのかもつと想像力を膨らませて話し合えるいい機会だと思います。	保護者へ伝えるべき内容はその日のうちに伝えられるようにしていきます。保護者の方に連絡がとれない場合は次の日になってしまふこともあるかもしれません。今後とも生徒の様子を細かくみて、保護者と一緒によりよい方向へ導くよう協力したいと思います。
部活動	地域移行は学校ごとに分けてあげたほうが、チームの結束が高まると思います。	柏原中は今回3ヶ月間の地域展開実証事業を行いました。これから令和8年8月から休日部活動地域展開本格実施に向け、改善点等を狭山市教育委員会へご報告していくことになるので貴重なご意見として報告させていただきます。
施設・設備	駐車場入口と車道をもっとフラットにしてもらいたい。	大規模な修繕が必要な箇所が数多くあります。優先順位を決めて狭山市へ毎年要望していきます。生徒が利用する場所がどうしても優先順位が高くなってしまうため、参考意見として承ります。
	教員の人数を多くして負担を減らすよう掛け合ってほしいです。時間のゆとりが心のゆとりになります。生徒との関わりもより良くなると考えます。	校内でも業務のスリム化や働き方を変えていく努力をしていきます。いたい意見については、狭山市教育委員会へ伝えてまいります。
その他	インフルエンザ等の感染症対策について。手洗い、うがい、咳エチケットについても、マスクをしていきたいです。消毒液の設置や換気用のマスクを購入するなど、日々の対策を実践して学んではどうでしょうか。	手洗い、うがい、咳エチケットについて再度指導してまいります。掃除の時間でなく、学校生活全般を通して自分だけで感染症対策ができる生徒を育ててまいります。マスク着用については強制できないため、必要に応じて自分で脱着ができるよう予備を持たせる等ご家庭で話し合ってみてください。

今後とも生徒の成長のために職員一同努力してまいります。引き続きご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。